

決算特別委員会審査概要

委員会審査ズームアップ

総務財政常任委員会

一般会計全体への意見

意見 決算内容や主要事業執行実績報告書等を見ると、

厳しい財政事情にある中で、人口減少対策を重点に地方創生の実現に向けた取り組みを総合計画に包含しながら施策・事業に積極的に取り組んでいるものと高く評価している。

新年度の予算編成にあたっては、コロナ禍により市民生活や経済活動などの改善が求められているところであるが、行財政運営の効率化はもとより第7次鹿角市総合計画や、まち・ひと・しごと創生総合戦略の着実な推進と市民福祉の向上に資する取り組みを積極的に進めてほしい。

国民健康保険事業特別会計

質問 国民健康保険税について、納税意識の向上のための取り組みを伺う。

答弁 税の徴収については、納税者一人一人の納税意識

や理解を高め自主的に納付していただくことが大切であり、こうした点を意識した納税相談や滞納整理を心がけている。また、納め忘れがきっかけとなり滞納が常態化するケースもあることから催告の回数を増やすなど、累積滞納の増加を防ぐことに軸足を置いている。

税申告を正しく行うことで税が軽減されるケースもあることから納税相談ではそうした面にも配慮しながら取り組んでいる。

介護保険事業特別会計

質問 地域介護予防活動支援事業について、地域生き生きサロンを高齢者のひきこもり対策として自治会単位に限らず取り組みを積極的に進めてほしい。

答弁 自治会に限らず個人で希望する方に関しても開始当初から対象要件としていることから、相談をいただきながら地域生き生きサロンとしての立ち上げを支援していく。

[議案第76号]

令和3年度鹿角市一般会計補正予算（第9号）

庁舎管理費について

問 燃料費の高騰により予算を増額することだが、その具体的な内容は。

答 増額する燃料費のうち主なものは重油代であるが、予算編成時点の単価から1.5倍近くまで上昇したことによるものである。なお、学校施設や市民センターなどを合わせた市全体の燃料費の補正額としては、約1,480万円を追加計上している。



市役所庁舎

ふるさと鹿角応援寄附推進事業

問 返礼品の人気をどのように捉えているのか。また、今後はどのような返礼品を考えているのか。

答 人気がある返礼品としては米やアップルパイのほか、10月から「ふるさと納税ポータルサイト」に掲載を始めたリンゴとなっている。今後も人気の高い農産品を中心に返礼品の確保に努めていく。なお、米やリンゴについては数量が限られているため、提供できる返礼品の在庫量などを考慮した上で補正している。



返礼品のアップルパイ

[3陳情第3号]

辺野古新基地建設の中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転について国民的議論を行い、憲法に基づき公正かつ民主的に解決するべきとする意見書の採択を求める陳情

国が主体的となって判断していくべき問題であるとの意見が出され、全会一致で不採択とすべきものと決定した。

[3陳情第4号]

沖縄防衛局による沖縄本島南部の沖縄戦戦没者の遺骨が混じった土砂の採取計画を止めることを国に求める意見書提出に関する陳情

基地問題に深く絡んだ問題であることから、国が主体となって判断していくべき問題であるとの意見が出され、全会一致で不採択とすべきものと決定した。